

## Jahresbericht 2020 der Bürgerrechtskommission

Arbeitsschwerpunkte	<p>Bearbeitung der ordentlichen Gesuche um Erteilung des Hochdorfer Bürgerrechts:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 5 Sitzungen mit Haupt- oder Vorgesprächen</li> <li>- 5 Sitzungen mit persönlichen Befragungen</li> </ul>
Abgeschlossene Projekte	keine
Anträge an den Gemeinderat	zurzeit sind keine Anträge vorhanden
Laufende Projekte	<p>Per 31.12.2020 sind 24 Einbürgerungsgesuche pendent.</p> <p>Die vom Gemeinderat vorgegebene Bearbeitungsfrist wird eingehalten.</p>
Personelles	Keine personellen Änderungen
Finanzielles	Verwaltungsaufwand und Entschädigung der Büko-Mitglieder sind mit den erhobenen Gebühren abgedeckt.
Bemerkungen	<p>An den vier Sitzungen der Bürgerrechtskommission konnten im Jahre 2020 insgesamt an 10 Ausländerinnen und Ausländern das Hochdorfer Bürgerrecht zugesichert werden.</p> <p>An einer weiteren Sitzung wurde über die Stellungnahme einer Gesuchstellerin und ihren beiden minderjährigen Kindern definitiv entschieden. Die Kommission hat der Gesuchstellenden am 16. Oktober 2019 das Hochdorfer Bürgerrecht nicht zugesichert. Die eingereichte Stellungnahme im März 2020 war für die Bürgerrechtskommission nicht ausreichend, den Erstentscheid vom 16. Oktober 2019 umzustossen. Der definitive Entscheid über die Ablehnung des Gesuchs für das Hochdorfer Bürgerrecht wurde der Gesuchstellerin und ihren beiden minderjährigen Kindern schriftlich zugestellt. Die Gesuchstellerin hat beim Regierungsrat Luzern eine Verwaltungsbeschwerde eingereicht. Das Verfahren ist auf kantonaler Ebene pendent.</p> <p>Von Schweizer Bürger/innen, welche das Hochdorfer Bürgerrecht beantragen, wurden keine eingereicht.</p>

25.02.2021 / Corinne Hodel